

La huelga general

Las prédicas revolucionarias dieron en tierra, que fué la fracasada huelga general.

Esta, como otras huelgas, no tuvo ambiente. Asumió la facilidad con que se produce el artefacto tan peligroso, tan dañino. Los obreros pacíficos que no quieren la huelga, porque saben que son las primeras víctimas de ella, y prefieren las ventajas mínimas logradas por procedimientos conciliatorios a las concesiones máximas arrancadas por la violencia, cuando se extorsionan a las clases sociales, lesionadas todas, más o menos, con la paralización general del trabajo; los mismos Poderes públicos, obligados a gastos cuantiosos para mantener el orden público, evitar agresiones y reprimir y reparar perturbaciones judiciales, que nunca faltan en estos casos, muestran una lentitud inverosímil en la reacción. Diríase que nuestro cuerpo social es de una insensibilidad desconcertante. ¿Egoísmo, miedo, falta de comprensión, inadecuación política general? De todo un poco, siendo lo cierto, este estado patente de impreparación, de indefensión, que permite maquinarse los revoltosos en los actos preparatorios contra el orden social, y tardíamente, consumados los daños, es cuando se acude a poner los remedios, y éstos se aplican más bien a las ramas que al tronco y a la raíz.

Es que el espíritu pseudodemocrático importado de los países decadentes ha relajado los resortes del Estado, de la autoridad, de la disciplina social en nuestra colectividad. Una de las cosas más urgentes es reaccionar contra él y restaurar los conceptos clásicos sobre las bases fundamentales de la sociedad. Afortunadamente, esta labor va a ser facilitada por los nuevos aires que la guerra ha levantado en Europa, y que están batiendo las doctrinas de la revolución francesa en lo que tienen de individualismo insano y antisocial.

Uno tras otro, los diferentes gremios y oficios iban levantando aquí importantes concesiones de los patronos. Los trabajadores del hierro y acero también obtuvieron apreciables ventajas, por las que la Comisión de huelga creyó podían darse por satisfechos.

No lo creyó así una Asamblea de los obreros, convocada al efecto de aprobar o desaprobar las bases convenidas por la Comisión con los patronos, y el conflicto siguió en pie. Nuevamente se iniciaron negociaciones de arreglo. En este estado sobreviene la huelga de una parte del personal ferroviario, y para reforzarse mutuamente, se solidarizan todos los huelguistas en el acuerdo de provocar la suspensión de los servicios, trabajos y tareas industriales y comerciales. Y como la cosa más natural é inofensiva del mundo, con una facilidad estupefanda, explicable sólo por la impreparación de la resistencia, y que antes me he referido, se nos lleva a

la huelga general. Y la huelga general, planteada por tiempo y motivos indefinidos, tiene siempre el carácter de revolucionaria. Por ella se paraliza inmediatamente toda la economía nacional, se interrumpe la circulación y la marcha ordenada de la vida social, se detiene el desarrollo económico y se destruyen grandes riquezas. A poco que se prolongue, y dadas las manifestaciones de violencia que seguramente la han de acompañar, excitará y revolverá todos los rudos instintos, dejará ardimientos que enturbien y agrien por mucho tiempo las relaciones obrero-patronales, provocará el retraimiento de los capitales hacia las industrias todas, traerá la decadencia industrial y la ruina del país.

Buscarán o no buscarán esos resultados los promotores de esta huelga general; pero de los hechos realizados derivan fatalmente ciertas consecuencias.

Pero ¿con qué objeto, para qué se puede desear una tan malhadada situación? La masa huelguista no lo sabe ciertamente: se deja arrastrar por los «boss», los que en América se llaman «dropers», que dirigen a los rebeldes.

Los investigadores y conductores saben bien que la huelga general no puede triunfar en las condiciones actuales de la sociedad, y que sólo conduce a la miseria de las clases obreras. El socialista francés Jaures, cuyo trágico fin se atribuyó a los enemigos del pacifismo que él representaba en su patria, era de opinión que la huelga general no podía triunfar sino cuando toda la clase obrera estuviese fuertemente entusiasmada por algún gran objeto y toda la opinión pública estuviese convencida de la justicia de ese objeto; y cuando la huelga se produjera sin recurrir a la violencia, como una simple manifestación de la libertad de coalición; condiciones todas tan difíciles de concurrir, que el esperar su concurso es tanto como diferir el triunfo cada cien años.

En bien de los mismos obreros había que dejarse de falsas interpretaciones de la democracia para hacer abortar estas huelgas insensatas.

Otra política del Estado, distinta a la seguida hasta hoy por nuestros Gobiernos, se hace necesaria en estos tiempos. Mas también hay que reconocer que por parte de todas las clases sociales y de todos los ciudadanos amantes de la legalidad y del orden debe manifestarse en forma más clara, firme, enérgica y contundente la adhesión al Estado por los principios supremos sociales que él encarna, cualesquiera que sean las personas que en un momento dado lo representen, y siempre que se trate de la defensa y vigor de dichos principios. La ausencia sistemática de la opinión pública en las funciones esenciales del Gobierno daña a todos los miembros.

RAMON DE OLASCAGA
Bilbao, 19 Agosto.

Un hombre emprendedor, que tomó con verdadero entusiasmo a su cargo la obra patriótica de colonizar unas extensiones de terreno en la zona de Ceuta, el Sr. Andréu, nos pintaba con vivos colores las dificultades que agotaron su paciencia. Otros muchos casos conocemos de generosas iniciativas que se vieron desamparadas; un ilustre amigo nuestro, incansable trabajador y ferviente patriota, quiso transformar Ceuta, edificando una ciudad jardín, y estaba dispuesto a invertir en el hermoso proyecto una parte de su caudal. En cualquier otro país todo habría sido facilidades y auxilios oficiales para esta obra, que nos daba prez y riqueza; pero aquí sólo encontró desvío y obstáculos; el Estado, que favorece a Empresas de dudosa finalidad y discutele potencia económica para que adquieran terrenos y los vendan ganando un ciento por uno, nada hizo por favorecer y estimular al que generosamente ofrecía su inteligencia y sus millones para una empresa de patriotismo; nuestro amigo se aburría, y la ciudad jardín, que hubiera sido el embellecimiento de Ceuta la hedionda, no pasó de la categoría de proyecto. Podríamos citar datos abrumadores de las lumnas y amarguras que tuvieron que soportar las Empresas que han instalado en nuestra zona de influencia las primeras fábricas de electricidad y las primeras industrias; los que han llevado allí envueltas en la bandera española primitivas de civilización; pero ¿a qué cansar al lector?

Es preciso rectificar de conducta, emprender una obra colonizadora cuerda y bien orientada; romper los viejos moldes, extirpar los vicios de sistema, corregirnos y renovarnos; pero pronto, antes de que acabe la guerra europea, antes de que los mortales enemigos de nuestra influencia en Marruecos tengan las manos sueltas y desembarazadas.

CIRICI VENTALLÓ
CUMPLIENDO EL ACUERDO DE LA ASAMBLEA DE PERIODICOS, Y EN ATENCIÓN A LA ESCASEZ DE PAPEL, ESTE NUMERO DE «EL DEBATE» CONSTA SOLO DE CUATRO PAGINAS

Para los ferroviarios católicos
Suscripción nacional.
Un matrimonio católico, 500 pesetas; tres señoras, 200; D. S. Arribas, 20; D. David Marina, 25; un capellán de monjas, 10. Suma, 755.

LEAN EL ANUNCIO CAZADORES, DE TERCERA PLANA.
EL INCENDIO DE SALONICA

Más de cien mil personas sin refugio
ATENAS 22.—Los detalles del incendio de Salónica son horribos. Más de cien mil personas, en su mayoría israelitas, quedan sin refugio. Muchos de ellos eran refugiados de Turquía y Bulgaria.

AMERICA EN LA GUERRA
Llamando a los reclutas
NUEVA YORK 22.—Se han fijado fechas definitivas para el llamamiento de los primeros contingentes del Ejército nacional de 750.000 hombres. La tercera parte, 250.000, serán llamados del 1 al 5 de Septiembre. El segundo, del 15 al 19 de Septiembre, del 30 al 3 de Octubre.

NOTAS POLITICAS
Los navieros se reunieron ayer con el vizconde de Eza
El servicio regular de importaciones y exportaciones

FRANCIA POR DENTRO
La importación de vinos españoles, autorizada
PARIS 22.—El Consejo general ha votado a favor de que se permita, sin plazo ni autorización previa, la entrada en Francia de vinos acumulados en la frontera española, y que se restablezca el régimen de autorización previa a las importaciones de vinos españoles.

DE IRLANDA
La Convención discute sobre su autonomía
LYON 22 (1 t.).—La Convención irlandesa discutirá ayer los planes provisionales basados en el principio del Gobierno autónomo de los dominios.

EN TERCERA PLANA
DESPUES DEL MOVIMIENTO
Las tropas se han retirado a sus cuarteles
Nuevo hallazgo de armas en Bilbao.—Más felicitaciones a los ferroviarios católicos

EN CUARTA PLANA
Crónica de sociedad
por EL ABATE FARIA
LAS CORRIDAS DE BILBAO
La primera de feria
por RELANDE

En todo el frente italiano se lucha violentamente

Los austriacos cogen en dos días 5.000 prisioneros y 30 ametralladoras

Cesan ante Verdun las acciones de artillería

FRANCIA. A orillas del Mosa continúan los franceses lanzándose al asalto, del que salen con grandes pérdidas. La lucha de artillería es violenta en las regiones de Bruje y Cerny. Se han extendido en Flancos los ataques ingleses iniciados al Este de Ipré en un frente de 15 kilómetros. El fuego sigue violento al Este del Mosa. La línea inglesa ha avanzado en una profundidad de 500 yardas en la carretera de Ipré a Menin.

FRENTE RUSO.—Cerca de Marascei, los alemanes, tras rudas luchas hicieron más de 2.200 prisioneros. Los rumanos han sido nuevamente rechazados en Rimnicu y Octa. Los austrogermanos han tomado, al asalto, la altura 895.

ITALIA.—La batalla emprendida entre austriacos e italianos en casi todo el frente de batalla prosigue con la misma intensidad, llegando a ser encarnizada en algunos puntos. Llegan ya a 13.311 los prisioneros austriacos, habiéndose apoderado, además, los italianos, de 30 cañones. El ministro Bisolatti atraviesa el Isonzo con los alpinos. El paso de este río se hizo por el Norte de Anhero. Sobre el Carso, la lucha es especialmente encarnizada. Los austriacos han cogido en dos días 500 prisioneros y 30 ametralladoras.

BLOQUEO.—Un submarino alemán ha hundido en las costas portuguesas dos vapores y una cañoa. El velero francés «Cambroux» ha ido a pique. Los submarinos alemanes han hundido ocho nuevos vapores.

EN EL AIRE
Zeppelin alemán destruido
LYON 22 (1 t.).—El Almirantazgo anuncia que parte de nuestras fuerzas ligeras que operan frente a la costa de Jutlandia destruyeron el día 21 de Agosto un zeppelin enemigo. Este es el quinto zeppelin destruido este año.

CARNARVON 23 (0,30 m.).—Ayer hubo gran actividad aérea por ambas partes, teniendo lugar vivos combates entre los aparatos enemigos. Doce aeroplanos alemanes fueron derribados por nuestros cañones, y otros cinco, que tuvieron que aterrizar sin gobierno.

PARIS (Torre Eiffel) 22 (11 n.).—Del parte francés.—Los aparatos de aviación alemanes han lanzado durante la noche última gran número de bombas en la región de Geraermer. No ha habido víctima ni ha causado daños de importancia. Durante el día 22 de Agosto han sido derribados seis aparatos alemanes, obligando a aterrizar, sin gobierno, a otros cinco, como consecuencia del combate aéreo entablado por nuestros aeroplanos.

SE HA CONFIRMADO que durante el día 20 de Agosto fueron derribados varios aparatos alemanes a causa de nuestros disparos de ametralladoras.

KOENIGSWUSTERHAUSEN 22 (11 n.).—Ataques aéreos de nuestras escuadrillas de aviones contra poblados fortificados de la costa británica tuvieron éxito.

ALEMANIA Y SUS ALIADOS
Existe entre ellos completa unanimidad
KOENIGSWUSTERHAUSEN 22 (11 n.). En la Comisión principal del Reichstag tomó la palabra el presidente, diciendo, respecto a las relaciones de Alemania con sus aliados:

«Nos hemos dado la mano en plena confianza para seguir laborando. Nuestra alianza permanece firmemente intacta; existe completa unanimidad entre nosotros, en contraposición a nuestros enemigos.»

La continuación dió lectura el presidente de un telegrama del mariscal Hindenburg sobre la situación militar, del que se desprende que todo marcha bien.

EN TORNO DE LA PAZ
La actitud de Alemania
KOENIGSWUSTERHAUSEN 22 (11 noche).—De fuente autorizada alemana se hace constar respecto a la nota enviada por el Papa a los beligerantes lo siguiente:

Primero. La nota no ha sido inspirada por nosotros, sino que más bien ha surgido por espontánea iniciativa del Sumo Pontífice.

Segundo. Nosotros acogemos con simpatías los esfuerzos del Papa.

Tercero. Con respecto a la respuesta que ha de darse estamos en relación con nuestros aliados.

GERARD, CONDECORADO
Se le concede la gran cruz de la Orden del Baño
LONDRES 22.—El Soberano inglés ha concedido la gran cruz de la Orden del Baño al ex embajador americano en Berlín Mr. Gerard, por sus esfuerzos que continuamente hizo durante su estancia en Alemania para mejorar la suerte de los prisioneros de guerra británicos.

DE RUMANIA
Traslado de las Cámaras
LONDRES 22.—De Odessa dicen al Times que los miembros de las dos Cámaras rumanas llegaron allí el viernes 17, y que su estancia será temporal, yendo, seguramente, a instalarse a las Cámaras de Kherson.

EL BLOQUEO
Dos barcos portugueses, hundidos
LISBOA 22 (oficial de Marina).—Un submarino alemán hundió en las zonas portuguesas a los vapores «Serra do Pilar» y «Serra do Marao». Falta una cañoa con algunos marineros.

PARIS 22.—El velero francés «Cambroux», que conducía, en Marzo último a Río Janeiro, a los tripulantes de navios hundidos, fué destruido el día 8 de Julio por un submarino, a 120 millas de Francia. Fueron salvados los 21 tripulantes. El capitán y tres hombres, que resultaron heridos, han recibido la cruz de Guerra por la energía demostrada en el hundimiento del buque.

NAUEN 23 (1 m.).—Comunicado oficial.—Nuevos éxitos de los submarinos alemanes en el canal de la Mancha, Océano Atlántico y mar del Norte: cinco vapores y tres veleros, entre ellos la barca francesa «Emilie Galine» (1.944), con salitre, para Francia; vapor inglés, abarrotado de carga, que iba escoltado por tres buques de guerra; un vapor, de tamaño mediano, desconocido, y lleno de carga, así como el pesquero inglés «Narcissus».

AUSTRIA POR DENTRO
Jura el nuevo Presidente
VIENA 22.—Budapest.—El nuevo presidente del Ministerio, Mr. Wackerle, prestó hoy ante S. M. juramento de su cargo.

Dicese que el programa liberal demócrata del Gobierno no causará modificación alguna a la dimisión del conde Esterházy, puesto que ésta la presentó por su quejantable estado de salud.

Mr. Wackerle considera como su primera tarea el someter en otoño a la Cámara de los diputados el proyecto de Derecho del sufragio universal.

Dada la popularidad de que goza Wackerle entre todos los partidos de Tisza deará sus anteriores recelos para con una reforma del Derecho del sufragio votando por la suerte que la reforma será acordada por la actual Cámara de diputados, sin que se hagan necesarias nuevas elecciones.

DE MESOPOTAMIA
Atacan los ingleses cerca de Shahraban
CARNARVON 23 (0,30).—El día 19 varias columnas británicas atacaron a los turcos cerca de Shahraban, en la orilla izquierda del Dialah. El enemigo, después de una pequeña resistencia, retrocedió, afortunadamente, a los montes de Hamrn, y las fuerzas británicas permanecieron en posesión de Shahraban.

Según informes del Ministerio de la Guerra, las fuerzas que operan bajo las órdenes del Rey Feidjz realizaron una serie de operaciones extensivas contra destacamentos turcos y posiciones fortificadas en Arabia.

Según los informes recibidos, las fuerzas árabes habían estado destruyendo parte de la línea del ferrocarril al Norte de Medina, capturando destacamentos turcos aislados.

El plan de operaciones parece haber sido muy hábilmente concebido y muy afortunado en su ejecución. En varias ocasiones, las fuerzas árabes atacaron fuerzas turcas superiores en número, vencidas. Sólo en el distrito de Naan fueron muertos más de 700 turcos, cayendo prisioneros otros tantos, además de cuatro cañones.

Por el momento no es posible predecir el resultado que pueda tener en las operaciones británicas el levantamiento árabe en el teatro oriental de la guerra; pero es evidente que el Rey de Nejd y sus partidarios se han asociado definitivamente a los ideales de los aliados; lo cual no puede por menos de ser un contratiempo bastante grave para nuestros enemigos. El levantamiento de los árabes, fraguado por el Sherif de La Meca, parece ganar terreno, uniéndose a sus fuerzas casi todas las tribus árabes de Hedjaz, extendiéndose hasta el Egipto.

Vicios de colonización

El tema de la colonización es fundamental, es la esencia, el alma máter de la obra de España en Marruecos. Por esto, antes de dar por terminado el relato de nuestras impresiones de viaje, queremos insistir. La colonización está por encima de todas las demás funciones de protectorado; si no se coloniza con habilidad y prudencia serán inútiles los sacrificios; las acciones militares más heroicas no dejarán huella de provecho, la sangre derramada, el dinero gastado, las generaciones que han consumido en África sus entusiasmos y su juventud, todo resultará estéril, infundido... Somos malos colonizadores; por esto, después de conquistar un mundo, de señores en cuyos dominios no se podía el sol, nos vemos reducidos a la condición de hidalgos de goberna, con el solar hipotecado. Aventureros y bravos, nadie nos aventajó en empresas de conquista y de riesgo; versátiles y desgobernados, nunca supimos consolidar. Los patrimonios que ganaron a costa de sangre y por la fuerza de su brazo nuestros soldados, los liquidaron administradores ladronzuelos con sus raterías y gobernantes torpes por la fuerza de sus vergas. Es triste defecto de raza: una especie de estigma atávico, muchas veces hemos pensado que si los españoles, sin mengua de su valor y de su caballerosidad, tuvieran el instinto de conservación y el hábito de saberse gobernar que poseen los anglosajones, la humanidad entera hablaría en español; de igual modo que si los anglosajones fuesen tan audaces como los españoles, el mundo sería anglosajón.

En Marruecos todavía está por comenzar la obra de la colonización española. Hay Compañías y Sindicatos que, con el auxilio del favor oficial, se dedican a especulaciones sobre terrenos, a comprar, vender y revender, y que se demuestran colonizadores como podrían haberlo de otra manera; pero lo que hacen es escapar, que, precisamente, viene a ser todo lo contrario de colonizar.

Acosada el sentido político más rudimentario que España procure crear en Marruecos el mayor número posible de intereses españoles: la propiedad muy repartida, los intereses de los indígenas muy ligados a los de los peninsulares; pero crear intereses nacionales no es otorgar absoluta protección a entidades

UN VIAJE A MARRUECOS

anónimas que se dediquen al monopolio. Mientras la propiedad rústica de la zona española de Marruecos pertenece por entero casi a una sola Compañía, los problemas africanos serán impopulares de España, el día en que hubiese medio millón de españoles interesados directamente en los negocios de Marruecos, la cuestión hispano-africana tendría sólidas raíces en la conciencia nacional. Sólo existen dos sistemas de ligaduras un poco resistentes: las del sentimentalismo y las del interés: el corazón y el bolsillo, los desengaños nos hicieron algo refractarios al impulso efusivo: el pueblo español está visto que no sentirá jamás entusiasmos espontáneos por los asuntos de África; procurese, pues, orientarle hacia Marruecos por el aceite de los bienes materiales, reparando mucho y con equidad los provechosos y beneficios que la explotación legítima de las riquezas de África puede reportar.

No se ha seguido, no se sigue este sistema, sino precisamente el contrario, y el yerro nos ha costado muy caro, y si Dios no lo remedia, nos costará más caro todavía.

De esta equivocación depende, sin duda, el hecho doloroso de que la obra pacificadora del general Jordana, cuyos éxitos políticos hemos proclamado y que el esfuerzo benemérito de los diplomáticos que, como ayer, López Kobet y hoy Antonio Pla, Pedro Sebastián de Erice, Zugaste y cuantos al servicio de España se arrojan oscuramente en África los mejores años de sus brillantes carreras no hayan obtenido los frutos plenos y positivos que merecían, de esto depende que nuestras relaciones con algunas tribus no sean tan cordiales como convendría, y que más de una vez se haya derramado sangre. No hemos de ocultar que por favorecer intereses de alguna poderosa Empresa, que aspira al monopolio y al acaparamiento de lo más rico y saneado de las tierras de nuestra zona de influencia, hemos cometido injusticias y desafueros que redundan en grave daño de nuestro prestigio ante los indígenas.

En cambio, la iniciativa particular, el esfuerzo individual, la verdadera colonización, que es la única que nos conviene no se ven igualmente protegidas.

DE ITALIA

La violencia aumenta sobre el Carso

El ministro Bissolati pasa el Isonzo con los alpinos

VIENA 21.—Frente italiano.—El bravo ejército del Isonzo entabló de nuevo ayer encarnizadas luchas con el enemigo, superior en número, siendo el éxito del día para nosotros. Mientras que el enemigo se contentaba con algunos ataques parciales entre Termezzo y el Kin, emprendieron desde Auzza hasta la costa las olas de asalto del ataque italiano su avance contra nuestras posiciones.

swa; pero no sospechaba esta amplitud de acción. Lo probaban los trabajos enormes de reforzar sus líneas, a pesar de las tres que ya tiene desde el Arco al mar. Pero la avalancha de nuestras tropas aumenta sin interrupción.

Más allá de Canale llegaron los italianos apoyados por una eficacia de la artillería hasta las alturas de Vhr. Aquí se arrojaron nuestras tropas contra el enemigo rechazándole en la pendiente.

VIENA 23 (1 m.).—Del Cuartel de la Prensa comunican: «La batalla del Isonzo continúa favorable para nosotros, y podemos estar completamente satisfechos de los resultados hasta hoy obtenidos.»

Entre el Wipbach y el Fatti se estrecharon las columnas de ataque enemigas ante la férrea resistencia de cazadores de los Alpes.

ROMA 23.—La batalla del Isonzo es de unas proporciones gigantescas y que las dificultades del terreno no son menos favorables, reuniendo todos los terribles caracteres de la guerra de montaña y de daño, empujando, además, todos los principios de la marítima y fluvial reforzada su aspereza por la propia del terreno, lo cual da una idea de cómo está defendida la línea del adversario y que esta batalla es, sin disputa, una de las más grandes de Europa.

También en la Planicie del Carso continúa la batalla con gran violencia, así como al Oeste de Kostangecica. En los demás puntos fue rechazado el enemigo más allá de las primeras líneas.

El enemigo esperaba la ofensiva y conocía los puntos de ataque sobre toda la línea de Tolmino al mar.

Los días 19 y 20 del corriente hicieron 3.000 prisioneros, siendo las pérdidas de los italianos muy elevadas.

Esta batalla se ha desarrollado asaltando todo el frente sin interrupción. Sobre el Carso la lucha es especialmente encarnizada.

Abandonó el enemigo anteayer al Norte de Asitgoin en un frente de 15 kilómetros de ancho sus posiciones en territorio italiano.

El enemigo hace todo lo posible para quebrantar la fuerza de nuestras defensas, que permanecieron victoriosas en diez luchas sangrientas; pero esto no lo ha logrado en ningún punto.

Ayer se retiró el enemigo también al N del valle del Sugana.

En el frente que se extiende desde las alturas del monte Julianos hasta el Adriático en el ala Norte en una línea de 70 kilómetros de longitud. El ataque italiano se disolvió conforme a la región montañosa en ataques parciales, que todos fueron rechazados al sur de Auzza y al Este de Canale logró el enemigo, empleando fuerzas, hacer retroceder algo nuestro frente.

Al Norte de Gorizia continúan las operaciones con regularidad, venciendo la resistencia del enemigo y las dificultades del terreno.

El ataque italiano fue recogido cerca de Mirzli (?), después de que algunos destacamentos, hasta en completo envolvimiento, habían mantenido sus posiciones, encontrándose después a su retirada por el medio de los atacantes.

Más hacia el Sur se localizó la lucha durante el día de ayer, especialmente en el Carso.

Entre Ola y Wippen se estrelló el ataque enemigo, uno después de otro, en rudas luchas de día y de noche ante nuestras líneas, defendidas heroicamente.

En la totalidad de la línea de batalla nuestras tropas han realizado nuevos progresos, venciendo dificultades que equivalen por cada parcela de terreno atacada y conservada a una fortaleza conquistada.

Además del regimiento de Cazadores número 7, se han confirmado de nuevo la gloriosa tropa de la primera brigada de Landsturm de Austria.

Dueños del cielo de la batalla, nuestros aviones han bombardeado las tropas de acantonamientos enemigos en el valle de Chiapovano y a lo largo de las pendientes orientales del Herzada, infligiendo pérdidas al enemigo y produciendo numerosos incendios a retaguardia de sus líneas.

Con el mismo éxito combatió los defensores de la planicie del Carso.

El total de prisioneros válidos capturados alcanza la cifra de 311 oficiales y más de 13.000 clases de tropas.

La conquista del pueblo de Selo es el único éxito local que el enemigo pudo lograr a precio de miles de hombres.

Además, hasta la hora presente, hemos cogido unos 30 cañones, casi todos de mediano calibre.

En los días de lucha cayeron en nuestro poder más de 5.000 prisioneros y 30 ametralladoras.

El resto del botín es bastante considerable y aumenta constantemente.

Al Noroeste de Arsiero nuestros destacamentos del segundo regimiento de Cazadores imperiales del Tiro y patrullas de asalto hicieron prisioneros a cuatro oficiales y 90 soldados, apoderándose de una ametralladora en las trincheras italianas.

En el valle del Ledro un empujón más fuerte, terminó después de una violenta lucha una paralización completa del adversario, el cual, rechazado, dejó prisioneros y material en nuestras manos.

El Gobierno provisional ha publicado un decreto dando a los ministros de la Guerra y del Interior el derecho de detener a toda persona cuya actividad constituya un peligro para la defensa del Estado y de poder obligar a esas personas a salir del territorio ruso en un plazo dado y a apresarlos en caso de negativa ó de regreso.

ROMA 22.—Los periódicos consagran amplio espacio a la gran ofensiva italiana que llaman batalla de Tolmino al Mar, publicando amplias informaciones de sus corresponsales en el frente sobre el avance magnífico de las tropas italianas, la cooperación eficaz de todas las armas y la participación en la lucha de numerosos aviones y dirigibles, hechos que han provocado en el país un entusiasmo, especialmente en Milán, donde se organizó una importante manifestación.

El Gobierno provisional ha publicado un decreto dando a los ministros de la Guerra y del Interior el derecho de detener a toda persona cuya actividad constituya un peligro para la defensa del Estado y de poder obligar a esas personas a salir del territorio ruso en un plazo dado y a apresarlos en caso de negativa ó de regreso.

El enemigo esperaba nuestra ofensiva; pero no sospechaba esta amplitud de acción. Lo probaban los trabajos enormes de reforzar sus líneas, a pesar de las tres que ya tiene desde el Arco al mar. Pero la avalancha de nuestras tropas aumenta sin interrupción.

El Gobierno provisional ha publicado un decreto dando a los ministros de la Guerra y del Interior el derecho de detener a toda persona cuya actividad constituya un peligro para la defensa del Estado y de poder obligar a esas personas a salir del territorio ruso en un plazo dado y a apresarlos en caso de negativa ó de regreso.

Entre el Wipbach y el Fatti se estrecharon las columnas de ataque enemigas ante la férrea resistencia de cazadores de los Alpes.

El Gobierno provisional ha publicado un decreto dando a los ministros de la Guerra y del Interior el derecho de detener a toda persona cuya actividad constituya un peligro para la defensa del Estado y de poder obligar a esas personas a salir del territorio ruso en un plazo dado y a apresarlos en caso de negativa ó de regreso.

Entre el Wipbach y el Fatti se estrecharon las columnas de ataque enemigas ante la férrea resistencia de cazadores de los Alpes.

El Gobierno provisional ha publicado un decreto dando a los ministros de la Guerra y del Interior el derecho de detener a toda persona cuya actividad constituya un peligro para la defensa del Estado y de poder obligar a esas personas a salir del territorio ruso en un plazo dado y a apresarlos en caso de negativa ó de regreso.

UNA OPINION DE MARCONI

La amenaza submarina aumenta en gravedad

«The Times» publica una estadística de los buques británicos hundidos desde Febrero del año corriente, y añade: «Mr. Bonar Law se negó ayer noche otra vez a publicar las estadísticas de las pérdidas del tonelaje, a pesar de que es un hecho segurísimo que sólo una política de franqueza en esta cuestión satisfará los deseos del país.»

La Prensa alemana publicó como un hecho cierto que los submarinos alemanes han hundido más de cinco millones de toneladas durante los últimos seis meses.

Ahora bien: se habrá notado que cierta gente ha puesto su esperanza en el fracaso de los sumergibles por el hecho de que ya pasaron las últimas semanas en que los días han sido más largos, y por ello se debían haber ofrecido a los submarinos enemigos mayores oportunidades para atacar y hundir a nuestros buques.

Esta opinión es errónea, puesto que los submarinos hacen como ya se sabe hoy su tarea más activa durante las horas de crepúsculo, y por eso es la época que ahora empieza la que les facilitará más oportunidades y ventajas.

M. Marconi manifestó recientemente en Nueva York que si sería ha sido hasta ahora la amenaza submarina, ésta será, probablemente, aún más grave en los restantes meses del año, cuando las noches sean largas y el tiempo resulte más favorable para la actividad de los submarinos.

Aparentemente no existe una inmediata expectativa de alivio alguno, primeramente por no haber encontrado hasta ahora una segura y útil contramedida, y en segundo lugar, por la imposibilidad de botar al agua buques nuevos en igual ó mayor escala que la que los submarinos enemigos hundieron ó inutilizan, entretanto, del tonelaje que está en tránsito.»

Villaza. Pídanse esta rica agua en hoteles, cafés y restaurantes. Representación: Boiss, 10. T. 4.638.

LA LLAVE INDUSTRIAL

Está en manos de los alemanes

De un artículo de «The Daily Mail» del 3 del corriente reproducimos lo siguiente:

«En vísperas de la gran guerra, el conocido profesor alemán Grossmann calculó el mercado de exportación en productos químicos finos alemanes en 97.500.000 libras esterlinas.

Nuestro país dependía entonces de Alemania en medicinas, como antipirina, desinfectantes y esterilizadores, en potasa (el precio de potasa cáustica ha subido desde la guerra, fuera de Alemania, de cuatro peniques a cuatro chelines la libra), en torium y en las raras tierras usadas en estufas de gas, en tungsteno, que es usado en las lámparas eléctricas, y en las más finas mezclas de acero, y, finalmente, en un verdadero metal que se precisa para fabricar balas.

Nosotros no poseíamos instalaciones para la fabricación en gran escala de las patentes explosivas, mientras que Alemania las tiene en sus vastas y perfectamente equipadas fábricas de productos químicos y drogas, nosotros no disponemos de crisoles ni de vasijas finas químicas; todas esas cosas fueron importadas de Alemania.

Hemos consentido, pues, que la llave industrial, que eso representan los artículos nombrados, pasará a manos de los alemanes.

Los Gobiernos británicos miraban este hecho con indiferencia, mientras que se nos escapaban los mejores negocios, justificando además su conducta con frases inspidas.

Algunas de nuestras deficiencias han sido compensadas con inmensos gastos y gran demora.

Pero otra cuestión a la vez muy dudosa es la que se refiere a si estas nuevas industrias pueden resistir la competencia de las hace tiempo establecidas, y muy fuertes Sociedades financieras y Sindicatos alemanes, que disponen de inmensas reservas de fondos.

El Gobierno británico tubeara aun en der una plena garantía, la única que llenaría las ansias de la industria inglesa.»

DE BARCELONA

El conflicto del carbón

BARCELONA 22.—En el expreso de Madrid ha salido el secretario de la Cámara Industrial, que va a gestionar con los ministros de Fomento y Hacienda el abastecimiento de carbón a Barcelona.

La Compañía del Gas Lebon hizo saber ayer que por escasez de carbón no podía dar fluido desde las cuatro de la madrugada hasta las seis de la tarde.

En vista de ello, el gobernador civil telegrafió a Gijón pidiendo que los cargamentos de carbón destinados a este puerto se despachen con la debida urgencia.

DE FRANCIA

Sangrientos duelos de artillería en Bray y Cerny

La línea inglesa ha avanzado en la carretera de Iprés a Menim

CARNARVON 22.—Comunicado oficial británico de la tarde.—Hemos conservado las nuevas posiciones capturadas al enemigo ayer el Sur y al Oeste de Lens en las afueras de la ciudad, logrando nuevos progresos en algunos puntos.

Después de una fuerte lucha al Noroeste y Norte de Lens, durante la cual rechazamos fuertes contraataques alemanes con nuestro fuego de fusilería y de ametralladoras en combinación con la artillería, hemos logrado conquistar algún terreno más allá de las posiciones capturadas el 15 del corriente.

Durante la noche ha habido gran actividad de artillería por ambas partes al Este y Noroeste de Yprés.

PARIS (Torre Eiffel) 22 (11 n.).—Parte oficial francés.—Luchas de artillería bastante violenta en las regiones de Bray y de Cerny.

Las baterías francesas han realizado en la Champagne bombardeos de artillería, con muy buen resultado.

En el frente de Verdun la artillería alemana ha sido muy activa durante el día, sobre todo en la orilla izquierda del Mosa. No han intentado ningún ataque contra las nuevas posiciones francesas.

Un globo cautivo alemán ha sido derribado por los cañones antiaéreos franceses. Ha habido gran actividad en el resto del frente durante el día.

KOENIGSWUSTERHAUSEN 22 (11 noche).—Comunicado oficial.—En Flandes se han extendido los ataques ingleses, iniciados esta mañana, al Este de Yprés, en un frente de 15 kilómetros. Fracasaron bajo las más sangrientas pérdidas para el enemigo.

Delante de Verdun quedó paralizada hasta ahora la lucha de infantes. El fuego permaneció violento al Este del Mosa.

CARNARVON 23 (0,30 m.).—Comunicado oficial británico de la noche.—Nuestras tropas realizaron nuevas operaciones, con resultado satisfactorio, al Este y Noroeste de Yprés, entendiéndose por objetivo la captura de una serie de fuertes posiciones y granjas fortificadas que se encontraban situadas a varios centenares de yardas frente a nuestras posiciones, cortando la carretera de Yprés a Menim y entre el ferrocarril de Yprés a Roulers y Langemarck.

En todos los puntos del frente ha habido combates encarnizados.

El enemigo ha realizado varios contraataques, sufrido grandes pérdidas a causa de nuestro fuego de ametralladoras y artillería.

La lucha fue muy enconada en las proximidades de la carretera de Yprés a Menim, donde el enemigo peleó desesperadamente para conservar el mando del terreno elevado.

En este punto ha avanzado nuestra línea en una profundidad de unas 500 yardas y en un frente de una milla.

Hemos capturado una posición de gran importancia como punto de observación en dirección Este, y nuestras tropas se han consolidado en la parte occidental de Inoberness Corps.

Nuestra línea ha avanzado en algunos puntos media milla en dos millas y media de frente.

La guarnición de las granjas y fuertes capturados resistieron con gran tenacidad.

En muchos casos, posiciones aisladas no pudieron ser rendidas hasta después de haber luchado con gran valor y durante casi todo el día.

En estas operaciones hemos capturado más de 250 prisioneros; pero a causa de su obstinación en la lucha los prisioneros capturados guardan muy poca relación con el total de pérdidas causadas al enemigo.

El total de prisioneros capturados durante el día de ayer en las proximidades es de 194, que supone un total de 1.178 capturados en esta localidad desde la mañana del 15 del corriente.

Además, nos hemos apoderado, en igual período de tiempo y en la misma localidad de 34 ametralladoras y 21 morteros de trincheras, según el recuento hecho hasta ahora.

NAUEN 22.—En el frente occidental se mantuvo la actividad del fuego dentro de límites moderados, en general. El día 20 de Agosto, al anochecer, y durante la noche, aumentó el fuego en la costa, adquiriendo gran violencia; igualmente creció al anochecer, al Noroeste de Iprés, donde, en la mañana del 21, llegó a fuego granado.

movido campo de embudos. Las avanzadas alemanas situadas en Couriere y en la altura de Talou retrocedieron, según plan preconcebido, a la posición principal, mientras las baterías, lanzaminas y ametralladoras alemanas causaron terribles bajas al adversario, que seguía en compactas masas.

Contra el inmovible cinturón de las posiciones principales alemanas rebobó el empuje francés, con las pérdidas más sangrientas para el atacante. Sólo en algunos puntos, donde las compactas masas asaltantes francesas lograron atravesar la cortina de fuego alemana, pudieron en el primer empuje entrar en las posiciones enemigas en el bosque de Avocourt, al Oeste de la altura 304, en el Hombre Muerto, en la altura 344, al Sudeste de Samogneux, en el bosque de Fossez y en el bosque de Chanheux.

Con inaudita furia se lanzaron las reservas preparadas alemanas contra el adversario, y empujaron al enemigo, que combatió con la más extrema furia, y quien defendía palmo a palmo todo el sector de trincheras y cada línea del terreno de embudos.

Furiosos combates alternativos, en los que los franceses atacaron siempre de nuevo y lanzaron constantemente nuevas masas de Infantería, prosiguieron hasta bien entrada la obscuridad. En estas luchas sufrió el francés, que lanzó sin respeto alguno al fuego a sus masas asaltantes, las más graves y sangrientas pérdidas.

Tras combates de vaivén quedó el cima del Hombre Muerto en manos de los franceses. Igualmente consiguió afirmarse en el bosque de los Cuervos, en la altura 344 y en la garganta de Fossez. Desde las primeras horas de la mañana del día 21 se desató en la orilla oriental del Mosa la batalla de nuevo.

La artillería alemana apoyó la Infantería, con éxito, e igualmente se acreedoras al reconocimiento las escuadrillas aéreas.

KOENIGSWUSTERHAUSEN 23 (3 tarde).—Frente occidental de la guerra.—Cuerpo de Ejército del Príncipe heredero Rupprecht.—Después de los avances parciales infructuosos de los últimos días, los movimientos ingleses de la región de Hollebecke volvieron a tomar el aspecto de grandes ataques uniformes, que duraron durante todo el día y ante muy entrada la noche, dando lugar a fuertes batallas.

En muchos sitios, el enemigo, con ayuda de nuevos contingentes, avanzó hasta seis veces contra nuestras líneas, siendo siempre rechazado en tenaz lucha cuerpo a cuerpo por nuestras valientes tropas.

El enemigo iba precedido de numerosos automóviles tanques, que tenían por objeto facilitar la perforación de las posiciones.

La mayor parte de dichos artefactos fue destruida por nuestro fuego. Memos en dos sitios, al Este de San Julián y en la carretera de Iprés-Menim, nos hemos mantenido enteramente en nuestra primera trincheras del frente de batalla, en una anchura de 18 kilómetros. Después de un corto fuego granado, que tuvo lugar hoy por la mañana, contra Lens, rechazamos destacamentos enemigos. Se están librando nuevos combates en aquel sector. Continúa el vivo bombardeo del interior de la ciudad de San Quintín.

Cuerpo de Ejército del Príncipe heredero alemán.—Ayer hubo una pausa durante el día en la lucha acérrima cerca de Verdun. Solamente hasta el anochecer la actividad de la Artillería adquirió de nuevo en ambas orillas del Mosa considerable fuerza. Sigueron ataques a esta preparación de fuego, a ambos lados de la carretera Vacherauville-Beaumont. A fuerza de una lucha acérrima, los franceses lograron poner pie únicamente al Oeste del camino, en un frente estrecho, penetrando en nuestra primera trincheras. En todos los demás sitios fueron rechazados sangrientamente y a menudo sus avances no pudieron desarrollarse bajo la acción de nuestro fuego destructor.

PARIS (Torre Eiffel) 23 (3 t.).—Gran actividad de la Artillería alemana al Norte del Aisne, particularmente en el sector Bray-Hurtebise. Varias tentativas del enemigo en la región del molino de Laffaux de Ailles y de Cerny, han fracasado.

En la orilla izquierda del Mosa, nuestra Artillería estuvo muy activa durante la noche, dominando por completo a la Artillería enemiga.

En la orilla derecha, una operación de detalle nos permitió tomar un punto de resistencia del enemigo al Noroeste de la granja de Normon, cayendo en nuestro poder siete prisioneros.

Asciende a 7.540 el número de prisioneros hechos desde el día 20 de Agosto, figurando entre ellos 186 oficiales y 600 heridos. El material cogido comprende hasta ahora 24 cañones de todos calibres, y más de 200 ametralladoras. Además fueron destruidos nueve cañones.

En el resto del frente no hay nada que señalar.

BALKANES

Fuego de Artillería en el arco del Czerna

KOENIGSWUSTERHAUSEN 23 (3 tarde).—Frente macedónico.—Fue muy limitada la actividad del fuego, bajo una temperatura que llegó casi a 60 grados al sol. Únicamente en el arco del Czerna revivió a ratos el fuego de Artillería.

DATOS BIOGRAFICOS

El nuevo Obispo de Osma

Según dijimos oportunamente, S. M. el Rey ha firmado, en Santander, el nombramiento del ilustrísimo señor doctor D. Mateo Múgica para regir la diócesis de Osma.

El Sr. Múgica es un ilustre y virtuoso sacerdote, cuyos excepcionales méritos son de todos conocidos. Por esta razón, su nombramiento para el Obispado de Osma ha sido acogido con general satisfacción.

El nuevo Prelado nació en Idiazabal (Guipuzcoa) el día 21 de Septiembre de 1870. Tiene, pues, en el momento de su exaltación al Episcopado cuarenta y siete años.

Hizo sus estudios de Latin en Villafraanca. Después pasó a continuar sus estudios de Religión en el Seminario de Vitoria, y allí obtuvo siempre las mejores notas, conquistando una beca por su constante aplicación y sus dotes académicas.

Terminó la carrera eclesiástica a los diecinueve años, y obteniendo de Su Santidad el correspondiente dispensa, fue consagrado sacerdote a los veintidós. A los veinticuatro se doctoró en la Universidad Pontificia de Salamanca en Sagrada Teología.

El entonces Obispo de Vitoria, Sr. Piñola, le nombró catedrático de Latin y Humanidades en el Seminario de aquella capital y cuando fué trasladado a Zaragoza, el actual Obispo de Segovia, señor Gandasegui, la cátedra de Metafísica, que éste venía explicando, fue confiada al Sr. Múgica, que después explicó la de Sagrada Escritura.

En renida oposición, en la que evidenció sus vastos conocimientos, ganó la canonja electoral de la Santa Iglesia Catedral de Vitoria, cargo que ha venido desempeñando hasta el momento de ser elevado a la Silla Episcopal.

Mientras tuvo la canonja electoral de Vitoria todos los Prelados que pasaron por aquella diócesis hicieron justicia a su talento y le confiaron importantes cargos. Entre otros, desempeño el de protonotario apostólico de Su Santidad, director del «Boletín Eclesiástico» de aquel Episcopado, director de la Adoración Nocturna y del Apostolado de la Oración. También desempeño la Secretaría de Cámara en aquella diócesis mientras la regentó el actual Obispo de Madrid-Alcalá, el Excmo. Sr. D. Prudencio Melo y Alcedo.

El Sr. Múgica es además capellán de honor de S. M.

Su acendrada piedad le llevaron a presidir en distintas ocasiones, como director espiritual, cinco peregrinaciones de Tierra Santa y nueve a Roma.

En el nuevo Prelado se suman y complementan de tal modo la virtud y la ciencia, que se puede asegurar que su trabajo en la diócesis de Osma ha de ser altamente provechoso para la Iglesia y para sus diócesanos.

Para que así sea hacemos los más fervientes votos, y a las muchas felicitaciones recibidas por el Sr. Múgica, unimos la nuestra, tan sincera como entusiasta.

ZOTAL Desinfectante sin rival para la higiene. : : : y ganadería : : : :

COTIZACIONES DE BOLSAS

Table with columns for bond types (e.g., 4 por 100 Interior, 5 por 100 Exterior) and their corresponding market values.

Ayuntamiento de Madrid

Table listing financial data for the Ayuntamiento de Madrid, including bond prices and interest rates.

Valores industriales

Table listing industrial values such as Banco de España, Compañía de Tabacos, Explosivos, etc.

Ferrocarriles

Table listing railway companies and their stock prices, including Madrid a Zaragoza y a Alicante, Nortes, etc.

ACEITE RICINO HOHR

Puro y sin gusto en frascos de 30 gramos LABORATORIO «HOHR»—CADIZ

DESPUÉS DEL MOVIMIENTO

Las tropas se han retirado á sus cuarteles

Nuevo hallazgo de armas en Bilbao Más felicitaciones á los ferroviarios católicos

Retirada de fuerzas.

En vista de que se encuentra restablecida la normalidad, el capitán general ha dispuesto que se retiren á sus respectivos cuarteles las fuerzas de Caballería que se hallaban en las principales plazas y en algunos pasadizos.

Continúan las detenciones.

La Guardia civil continúa dando batallas por las barradas extremas, deteniendo á muchos individuos que tomaron parte activa en los pasados sucesos.

Obreros admitidos.

El alcalde ha dispuesto que sean admitidos al trabajo la mayor parte de los obreros municipales que lo abandonaron al estallar la huelga, accediendo con ello á los ruegos que le dirigieron diversas personas.

Los telefonistas.

A la hora de las recompensas merece que se fije la atención en las señoras que prestan servicio en las oficinas de Teléfonos urbanos, sobre quienes ha pesado durante todos estos días una labor verdaderamente imponente, siendo de notar que continúan cumpliendo con su deber tan escrupulosamente como siempre, no obstante lo anómalo de las circunstancias.

Los ferroviarios del Norte.

Por las dependencias de los varios servicios de la Compañía del Norte han circulado ayer, con objeto de recoger firmas del personal adicto, unas hojas impresas dirigidas al director de la Empresa, protestando contra los pasados sucesos y pidiendo que no sean readmitidos los ferroviarios promovedores de la huelga.

Supresión de licencias.

El director general de Penales ha acordado no conceder licencias á los funcionarios á sus órdenes.

Los obreros y sus apoderados.

Con motivo de los pasados sucesos se hicieron públicos algunos casos en que los obreros no estaban conformes con la conducta de sus directores.

Otro hallazgo de armas.

De «La Gaceta del Norte», de Bilbao, es la siguiente interesante información: «Continúa verificándose por jefes y oficiales del Ejército la recogida de armas en casas habitadas por gentes sospechosas.

En provincias

En la baja marca de la ría se han encontrado muchas pistolas de las que se repartieron entre los revolucionarios, que, examinados por un maestro armero, resulta que la mayoría de ellas han sido disparadas recientemente.

El Sindicato Católico de ferroviarios.

Copiamos de «El Porvenir», de Valladolid: «Muchas son las felicitaciones que el Sindicato Católico de ferroviarios continúa recibiendo por su valiente actitud y gallarda resolución durante la huelga.

Suspensión de concejales.

El Juzgado militar, además de comunicar al Ayuntamiento el procesamiento de los concejales Sres. Anguiano, Resteyro y Largo Caballero, ha pasado un nuevo oficio anunciando que han sido suspendidos en sus cargos de concejales.

La Cruz Roja.

Los quince puestos de socorro establecidos por la Cruz Roja durante los pasados sucesos y en los que se prestaron importantes servicios, fueron revistados personalmente por el inspector de los servicios médicos doctor Calatravero, que encontró todas las instalaciones dotadas de todo el material necesario y de un personal

animado de admirable espíritu de abnegación y disciplina.

Obsequios á la tropa.

Entre los vecinos del populoso barrio de Chamberí, que más se han distinguido por sus atenciones hacia la tropa, con ocasión de los pasados disturbios, figura D. Luis Anguita, al que el Infante Don Fernando María de Baviera, coronel del regimiento del Príncipe, ha dirigido la siguiente laudatoria carta: «Muy señor mío: Enterado por el capitán del escuadrón de lo mucho que ha obsequiado á la tropa, que prestaba servicio en la Glorieta de Bilbao, tengo una verdadera satisfacción en hacerle presente mi agradecimiento, por acción tan digna de elogio, mucho más en las circunstancias actuales.

Donativos.

Donativos recibidos por el ministro de la Gobernación en el día de ayer: Don Luis Page Blake, 1.000 pesetas; un capitán de artillería, 500; el Banco Hispano-Americano, 10.000; marqués de Peñaflor, 400; Círculo de Bellas Artes, 3.000; D. Manuel Gil Cámara, 100; Gremio de Banqueros de Madrid, 15.000; D. Ruperto Berga, 200; D. Antonio González Ramos, 100.

El gobernador civil, Sr. Calderón, ha recibido un donativo de 100 pesetas del israelita Hatem Fahe, con destino á los heridos en los últimos acontecimientos.

La cantidad será repartida entre los que resultaron lesionados por no abandonar el cumplimiento de su deber.

Excelentísima señora doña Blanca Quiroga de Cavalcanti de Alburquerque, 100 pesetas; D. Antonio González y Ramos, 225; excelentísimo señor duque de Arión, 2.000.

Informes oficiales

EN GOBERNACION

Por la tarde.

El ministro de la Gobernación manifestó ayer tarde que le había visitado el presidente del Círculo de Bellas Artes, Sr. Alvarez Arranz, que le hizo entrega de un donativo de 3.000 pesetas, dejándole en libertad respecto de la forma de efectuar el reparto.

Interrogado el Sr. Sánchez Guerra sobre la exactitud de la noticia, según la cual ha sido detenido en la frontera francesa un diputado catalán, manifestó que nada sabía.

Por último, facilitó el ministro varios telegramas oficiales: uno participando que se ha solucionado la huelga de Alcoy; otro, de San Sebastián, dando por terminada la huelga de Beasain, y un tercero, de Bilbao, comunicando que la tranquilidad es completa, habiéndose retirado los soldados de las calles y que todos los obreros, á excepción de los metalúrgicos, vuelven al trabajo.

Al general gobernador le han remitido, para su distribución entre las clases y soldados heridos, contusos y distinguidos durante los pasados sucesos, las cantidades siguientes:

Excelentísima señora condesa del Serrallo, 300 pesetas; excelentísima señora marquesa viuda de Somosanocho, 100; excelentísima señora de Zubia, 100; Unión Comercial Freddy's, 250; La Ibérica, Sociedad Anónima, 250.

EN BARCELONA

BARCELONA 22.—El comandante D. Robustiano Garrido, juez que instruye la causa contra D. Marcelino Domingo, por rebelión, ha publicado un edicto, por medio del cual se llama á comparecencia á cuantos puedan aportar datos en relación con los hechos que se imputan al sumariado.

El redactor jefe de «La Lucha», D. Luis Company, ha sido puesto en libertad.

Hoy se han abierto de nuevo los talleres de la Compañía del Norte, situados en San Andrés, no presentándose al trabajo obrero alguno.

Los talleres continuarán abiertos hasta el anochecer, por si acude algún operario.

Los que no lo están serán sustituidos por personal nuevo, que la Compañía tiene dispuesto ya.

Los otros servicios del ferrocarril se efectúan con regularidad.

Las autoridades gestionan activamente la solución de la huelga de los contra maestres de las fábricas.

Los militares fueron: el capitán de Cazadores Sr. De Pablo, un guardia civil, otro de Seguridad, un ingeniero y un artillero.

Los periódicos locales publican la siguiente noticia: «En Cerbere ha sido detenido, por falta de pasaporte, un ilustre diputado catalán. Está pendiente de consulta del Gobierno francés para poder internarse ó volver al punto de destino.

Se siguen recibiendo en Capitanía general donativos para distribuirlos entre las fuerzas que intervinieron en el restablecimiento del orden público.

La suma total asciende á 51.000 pesetas.

El capitán general ha dictado una orden del día felicitando á las tropas, á la Guardia civil, somatenes, mozos de escuadra, Cruz Roja y empleados de tranvías por su comportamiento durante los últimos sucesos.

EN BILBAO

BILBAO 22.—El cónsul inglés ha visitado al gobernador militar.

Se supone que el objeto de la visita ha sido el felicitarle por la terminación del movimiento revolucionario.

La Cámara de Comercio ha celebrado una reunión con objeto de unificar las distintas suscripciones que se han abierto á las familias de las víctimas del descarrilamiento de Cantaloja, preparar un homenaje al Ejército y facilitar en lo posible el acuartelamiento de las fuerzas que aquí fueron enviadas.

Los acuerdos adoptados se comunicarán á la Asamblea que el viernes celebrarán las entidades de Vizcaya.

El Sr. Echevarría se propone reunir á los patronos metalúrgicos para tratar de conseguir para el próximo lunes la apertura de todos los talleres y fábricas, haciendo á los obreros las concesiones posibles con el fin de terminar la huelga.

Han sido libertados mediante garantía personal 152 detenidos, estando otros 95 pendientes de garantía.

En las noticias oficiales de los pasados sucesos se observa alguna inexactitud.

EN VALENCIA

VALENCIA 22.—El Consejo de administración de la Compañía de Ferrocarriles del Norte ha recibido una exposición redactada por el personal adicto á la misma.

En ella apréciase un elevado patriotismo y adhesión, prometiendo persistir en la defensa de los intereses de la Compañía.

Durante los pasados sucesos los alborotadores prendieron fuego al Juzgado municipal de Sax.

Lograron salvarse del incendio los expedientes fiscales.

El juez de Villera ha comunicado á la superioridad estos hechos.

En todas partes se comenta, elogiándose mucho, la conducta del general Tovar, que ha conseguido una penetración con las fuerzas vivas de Valencia.

No obstante las impresiones optimistas respecto á la huelga de tranvías, el general Tovar ha montado un servicio con tropas de Ingenieros, por si se realizase la huelga tranviaria.

El motivo de esta huelga es por reclamar las mejoras solicitadas antes de los pasados sucesos.

EN ZARAGOZA

ZARAGOZA 22.—En todos los talleres y fábricas de la ciudad se trabaja ya con normalidad absoluta. Las noticias recibidas de la región acusan tranquilidad.

Las tropas que prestaban servicio de vigilancia han sido acuarteladas de nuevo. Sólo queda un pequeño retén en la estación del Norte, para proteger los trabajos.

Ha comenzado el licenciamiento de tropas.

Los ferroviarios huelguistas persisten en su actitud, siendo contados los que se presentan al trabajo.

La Compañía recibe numerosas instancias solicitando el ingreso, no dándose solución á ninguna de las peticiones.

Han sido detenidos varios ferroviarios significados como propagandistas.

A algunos se les han encontrado documentos interesantes, entre ellos un manifiesto de Valladolid excitando á continuar la huelga.

Uno de los detenidos, Aquilino García, es presidente del Comité de huelga de esta Sección.

El capitán general ha publicado una orden del día felicitando á las fuerzas que han intervenido en la represión.

en Oviedo, donde había conferenciado telefónicamente con el secretario de aquel Gobierno civil, por encontrarse el gobernador en Gijón.

Dijo también que mañana regresará á Madrid el presidente del Consejo, y con este motivo añadió que en algunos periódicos había visto artículos combatiendo al Gobierno, porque otros han asegurado que el objeto del viaje á Santander fue pedir el decreto de disolución de Cortes.

«El Gobierno—continúa—nada ha dicho de esto, y esos periódicos que se dedican á combatirlo debían combatir á los periódicos que lanzaron la noticia sin ningún fundamento. El señor Dato sólo ha ido á Santander para dar cuenta al Rey de los últimos sucesos y restablecer la comunicación entre el Soberano y su Gobierno.

No tuvo el propósito de pedir ese decreto, que llegará á su tiempo debido. Además, hay que tener presente que las medidas de Gobierno no se hacen públicas hasta que no han sido adoptadas.

Por último, facilitó el Sr. Sánchez Guerra el telegrama que copiamos á continuación:

«Zamora 22.—Por los ferroviarios de la sección de Medina del Campo á Zamora, se ha presentado en este Gobierno, y envío hoy al señor ministro de Fomento, un escrito que dice así: Excelentísimo señor ministro de Fomento: Los que abajo firmamos, en nombre y representación de nuestros respectivos compañeros ferroviarios de la línea Medina del Campo á Zamora, cumplimos el deber de exponer con todo respeto y sinceridad que por requerimientos de la sagrada ley del vivir con menos penurias económicas que la atisgando nuestros hogares domésticos habiendo de declarar oficialmente la huelga para el día 20 de los corrientes, y sin buscar colaboraciones facciosas. No, y mil veces no. Todos nosotros, seres cuitos y consientes de los mandatos de la ciudadanía y del bien público, no podemos cometer la vileza de sumarnos á los que añaden dolor por añadir anarquía.

Al percatarnos de la tempestad revolucionaria que pone en grave peligro la salud de nuestra querida Patria, nos apresuramos á retirar de este Gobierno civil el oficio de notificación de dicha huelga, y á manifestar á las autoridades nuestra completa adhesión al Gobierno y á la Compañía, logrando así la tranquilidad que aquí se experimenta, y las seguridades de no coadyuvar al entorpecimiento del tráfico en variadas manifestaciones.

Y cumplido este deber de satisfacción personal y colectiva que nos impuso nuestra prudencia y patriotismo, dejamos para días más tranquilos el ejercicio del derecho para recabar las mejoras que legalmente contribuyan á hacer algo más amable la vida que con las premiosidades presentes. Jamás nos valdremos, como hombres honrados que somos, de aumentar tremendas y punibles convulsiones sociales que ponen en criminal juego las gentes perversas.

En representación de los empleados, Manuel Rodríguez.

(Siguen las firmas.)»

CAZADORES MAGNIFICAS ESCOPETAS DE CAZA. 20 meses de crédito para el pago. Pedid catálogo á CASA FILADELFIA. Apartado 97. San Sebastián.

Aviso importante. La Casa HEIBERMAN manifiesta que, á pesar de la enorme subida de las pieles, más del doble, vende sus incomparables calzados al precio de antes de la guerra, ó con poco aumento, debido á sus fabulosas existencias y porque limita la ganancia á lo más indispensable. NICOLAS MARIA RIVERO, 11.

AGRICULTURA MODERNA. Revista ilustrada, la mejor informada, se remite gratis durante tres meses, sin compromiso alguno. Solicitarla: Consejo Ciento, 332, BARCELONA.

ISIDRO LOPEZ COBOS. Chocolate para convalecientes. Sano, nutritivo, higiénico, cuatro pesetas paquete. Muy recomendado para los enfermos, ancianos y niños. GENOVA 4 TELEFONO 2410.

Pastillas de café con leche de los «Pirineos». Fábrica en Guernica (Vizcaya).

CLASIFICADOR PROVISIONAL. Muy útil para la rápida clasificación de cartas ó documentos. Sirve también de carpeta para tener clasificados los asuntos pendientes que no puedan archivarse definitivamente. Se sirve con las letras del alfabeto, como indica el grabado, y también con los días del mes, para clasificación cronológica de vencimientos (facturas, letras, etc.). Sus dimensiones son de 27 por 33 centímetros, y el lomo es extensible hasta 20 centímetros. Todo él está solidamente construido. PRECIO: 10 PESETAS.—ESPECIALIDAD DE LA CASA L. ASIN PALACIOS.—Preciados, número 23.—MADRID

Entierro del capitán Vallespín

Esta mañana, á las diez, después de decirse una misa de cuerpo presente en la capilla del Hospital Militar, salió de dicho Centro el cortejo fúnebre del malogrado capitán, piloto de aeroplano.

Presidían el duelo el capitán general, el gobernador militar, el comandante general de Ingenieros, general Canizares; el jefe de la sección de Ingenieros, general Arteta; el de la de infantería, general Viñé; el teniente coronel de infantería Sr. Losada, en representación de S. M.; el de Artillería D. Lorenzo del Villar, en la del ministro de la Guerra; el coronel jefe del servicio de aviación, Sr. Moreno y Gil de Borja, y el comandante de Ingenieros D. Aristides Fernández Matthews, hermano político del finado, en representación de la familia.

Asistieron todos los oficiales del servicio de aeronáutica, Comisiones de los Cuerpos de la guarnición, y gran número de amigos del infortunado capitán. Una compañía de Ingenieros rindió los honores de ordenanza. En el fúnebre furgón iban tres hermosas coronas: una, de los compañeros del muerto en el servicio de aeronáutica; otra, del arma de Infantería, y otra, de la familia.

La comitiva siguió por el pueblo de Carabanchel, hasta el cementerio del mismo, donde recibió el cadáver cristiana sepultura, junto á la tumba de los demás mártires de la aviación.

El jefe del servicio de aeronáutica dió lectura de un oficio que le ha dirigido el general jefe de la sección de Infantería, que dice así:

«En contestación á su atento oficio de 21 del actual, en que participa á esta sección el desgraciado accidente que nos roba la vida del capitán de Infantería D. Juan Vallespín Zayas, me apresuro á compartir con la brillante oficialidad de ese Centro—en nombre del Arma que se enorgullece de haber contado entre los suyos á oficial tan entusiasta y de tan relevantes méritos, y en el mio propio, como Infante y jefe de esta sección—el profundo dolor que nos embarga ante pérdida tan dolorosa, en la que nos resta por único consuelo la veneración á la memoria del que tan honrosamente sacrificó su vida á deber y al progreso y engrandecimiento de nuestro querido Ejército. He de merecer, pues, de su atención, interprete ante todo el personal de aeronáutica militar, con mi más sincero pésame, mi sentimiento de admiración y cariño.»

LA ACTITUD DE VASCONIA

Reunión de ex diputados alaveses

VITORIA 22.—Esta mañana se han reunido en la Diputación provincial los ex diputados convocados previamente para dar su opinión respecto al movimiento iniciado por las Corporaciones provinciales de Vasconia. Acudieron la mayor parte de los convocados, y los que no lo hicieron enviaron cartas de entusiasta adhesión.

De la Asamblea se facilitó una Nota oficiosa á la Prensa, cuyo contenido, en cuanto puede afectar á las peticiones que han de formularse, se condensan en las siguientes palabras, pronuciadas, con la aprobación de los reunidos, por el ilustre cronista de Alava y ex diputado D. Eduardo Velasco, el cual dijo:

«El resto de España estarán mal administrados; pero saben siquiera por qué leyes y decretos se los administran. Nosotros ni eso sabemos, por lo cual aspiramos á tener lo que tenemos, ya que lo que tenemos es inestable é inseguro.

En cuanto á la oportunidad del momento, esta petición, que no se hace sediciosamente, sino en forma, si se quiere, diplomática, será uno de tantos expedientes que ni embarazan ni hacen zozobrar á los Gobiernos.

El Sr. Azuria, que se mostró en un todo conforme con los anhelos del país vasco, apuntó la idea de un aplazamiento, teniendo en cuenta los sucesos últimamente desarrollados, acordándose que esta iniciativa se exponga á la consideración de las tres Diputaciones, que decidirán.

Por lo demás, hubo en el fondo de la cuestión unanimidad completa, y se leyeron entusiastas cartas del director del Instituto y ex diputado D. Federico Baribar del diputado á Cortes D. Casimiro Pando Argüelles y otras ilustres personalidades.

Firma del Rey

Guerra. Nombrando segundo jefe del Gobierno militar de Gran Canaria al general de brigada D. Fernando Aranzaz Izaguirre, que se halla de cuartel.

Confiando el mando del séptimo montado de Artillería al coronel de dicha Arma D. Tomás Esponera y Ortiz de Urbina.

Nombrando interventor militar de la Comandancia general de Larrache al comisario de Guerra de primera clase D. Mariano Arce Maroto.

UNA SEÑORA

ofrece comunicar gratuitamente á todos los que sufren: neurastenia, debilidad general, vértigos, reuma, estómago, diabetes, histeria, asma, neuralgias y enfermedades nerviosas, un remedio sencillo, verdadera maravilla curativa, de resultados sorprendentes, que una casualidad le hizo conocer. Curada personalmente, así como numerosos enfermos, después de usar en vano todos los medicamentos preconizados hoy, en reconocimiento eterno, y como deber de conciencia, hace esta indicación, cuyo propósito, puramente humanitario, es la consecuencia de un voto. Dirigirse únicamente por escrito á doña Carmen H. García. Arbañu, 24, Barcelona.

Notas políticas

Entrevista comentada. Es objeto de los más variados comentarios la conferencia celebrada anteayer en Solórzano por los Sres. Mauru y Villanueva.

Los eternos comentaristas no dan paz á la imaginación ni á la lengua, encontrando algo de que hablar que no sean los sucesos de los pasados días.

Hay quien asegura que á la entrevista asistió también el ex ministro de Hacienda Sr. Alba y en este hecho hallan pie para profetizar próximas consecuencias políticas.

También se dice que el viaje á Santander del presidente de Consejo no es ajeno á esta entrevista que tanto da que hablar.

DE FOMENTO

Dijo el ministro de Fomento á los periodistas que tenía interés en aclarar la interpretación que algunos periódicos de la mañana dan á la reunión que celebró con los navieros.

«No se trata—fueron las palabras del vizconde de Eza—de un conflicto del momento, y la opinión no debe, pues, alarmarse. Únicamente hay que subsanar una deficiencia de carbón en los mercados españoles, deficiencia que venimos suportando desde el comienzo de la guerra europea. Antes de ella, Inglaterra nos proporcionaba dos millones de toneladas de tal combustible, y desde que estalló el conflicto mundial fué bajando paulatinamente la importación en España de carbón inglés, y aun cuando las necesidades se han cubierto con importaciones de los Estados Unidos y con el exceso de producción nacional, siempre resulta un déficit de 500.000 toneladas, motivo del aumento de precio también que ha experimentado el carbón.

El Gobierno, contando con el patriotismo de los navieros, se propone establecer, como ya lo intentó el Gobierno anterior, un servicio regular de importación de carbón inglés, y como consecuencia natural, un servicio regular de exportación de nuestros productos, en especial de frutas.»

Finalmente, dijo el ministro que le había comunicado el gobernador militar de Oviedo que se han normalizado los servicios de carga y descarga en el puerto del Musel y en las minas de Langreo, con lo que pronto se atenderá á regular los transportes marítimos de cabotaje de carbón asturiano.

A pregunta de un periodista manifestó el vizconde de Eza que en la nueva organización de la Dirección de Comercio no quedarían cesantes los buenos empleados, pues ya se veía de acoplarlos en otros Negociados del ministerio.

NOTICIAS

AGUAS Y BAÑOS DE «LA MUERTE» RECONSTITUYENTES. Curan: Escrofulismo, enfermedades del estómago é intestinos, y especialísimas en la matriz.

Termas de Molinar de Carranza

VIZCAYA. Estación en el ferrocarril de Santander á Bilbao de ENFERMEDADES DE LA NUTRICION ARTRITISMO, REUMA, GOTA, ANEMIA Y CONVALESCENCIA. APLICACIONES ELECTRICAS DIATERMIA, ALTA FRECUENCIA. Abierto del 15 de Junio al 15 de Octubre.

PEDISAN

Evita todas las molestias de los pies. Paquete para dos baños, 0,30. Perfumerías, Droguerías y Farmacias.

INDISPENSABLES

a las familias y de absoluta necesidad para los viajeros y hombres de negocios, según afirman los más notables médicos de todo el mundo, son los

SALICILATOS

de VIVAS PEREZ, que curan rápidamente toda clase de vómitos y diarreas de los niños y de las embarazadas, cólera, tifus, disenteria, catarros y úlceras del estómago.

APROBADOS POR

la Real Academia de Medicina. Ensayados y recomendados en los Hospitales y por la Beneficencia Municipal de Madrid.

Adoptados de R. O.

por los Ministerios de Guerra y Marina, previo informe de la Junta Superior Facultativa de Sanidad. Han merecido la Cruz de segunda clase del Mérito Militar y la de tercera clase del Mérito Naval.

CRONICA DE SOCIEDAD

Viajeros. Han salido: para San Sebastián, los condes de Finat e hijos; para Santa María de Huerta, la marquesa de Villa Huerta...

Regreso. Lo han hecho: de Vitoria, el marqués viudo de Mondéjar; de Verín, D. Víctor Gaitero...

Traslado. Lo han hecho: de Olivencia a Siruela, D. José S. Mansilla; de Palma de Mallorca a Felanitx, D. Bartolomé Nigorra...

Restablecida. Ha salido ya a la calle, en carruaje, restablecida de su reciente alumbamiento, la distinguida consorte de D. Guillermo Rolland y Miota.

Aniversario. Hoy se cumple el décimo de la muerte del marqués de Perates, de grata memoria. A su hijo, D. Ventura, poseedor del título...

Bodas. En el próximo otoño tendrá lugar la de la preciosa señorita María Bianchi Pruneda con el ilustrado abogado don Joaquín Cuesta Reixa...

EL ABATE FARIA

Un marido hiere a su mujer

Un matrimonio que habita en la calle de Embajadores, núm. 15, principal derecha, tuvo ayer una violenta discusión acerca de la conducta observada por una hija de ellos...

Este, Martín Velasco Cristóbal, de cuarenta y cuatro años, jornalero, acabó sacando una pistola—que según dijo creía descargada—y disparó sobre su mujer, María López Morales...

Fue asistida en la Casa de Socorro de la Latina. Se le apreció además una herida contusa en la mano derecha por haberla golpeado con el arma el agresor.

El Papa y las Avemarianas

El pasado mes de Mayo fué dedicado por las Avemarianas en sus casas de Valencia y Bilbao, donde difunden su apostolado de Restauración Cristiana, mediante la Educación del Pueblo por Caridad...

Vaticano, 7 Julio 1911.

Al ilustrísimo y reverendísimo señor monseñor José María Salvador y Barreña, Arzobispo de Valencia.

Ilustrísimo y reverendísimo señor: Me apresuro a manifestar a V. S. que he llegado a las venerables manos del Santo Padre, por vuestro conducto, el resumen de los trabajos...

Cumplo ahora agradable mandato de manifestar a V. S. la paternal complacencia con que Su Santidad se ha dignado recibir dicho homenaje...

FIESTAS RELIGIOSAS

TERUEL 22.—Han comenzado las fiestas religiosas organizadas para celebrar el séptimo centenario de la llegada a Teruel de los mártires, patronos de esta ciudad...

LA JORNADA REGIA

La Corte en Santander

Llegada del Sr. Dato

SANTANDER 22.—Con media hora de retraso llegó esta mañana en el tren correo el Sr. Dato, acompañado del director general de Obras públicas, señor Ruano.

A la estación inmediata bajaron a recibir a los viajeros muchos conspicuos del partido conservador, que los acompañaron en el tren hasta esta capital.

En la estación de Santander fueron recibidos por las autoridades la plana mayor del partido y representaciones del Centro Católico Obrero y de las Sociedades mercantiles y otras entidades, así como numerosos obreros y pescadores.

El Sr. Dato se dirigió, en automóvil, al hotel Real.

En otros momentos le seguían los amigos y los representantes de las Corporaciones que acudieron a recibirle. En el hotel recibió el Sr. Dato la visita de varias Comisiones, entre las que figuraba una de pescadores.

A las doce y media acudió el presidente a Palacio para despachar con el Rey.

El Sr. Dato almorzó en la Magdalena. El marqués de Lema recibió a la hora de costumbre a los periodistas, felicitándole por el brillante éxito alcanzado por la corrida a beneficio de la Asociación de la Prensa.

Luego dijo que carecía de noticias importantes, y que había telegrafado a Madrid el entusiasta recibimiento hecho al presidente, y añadió que el señor Dato está muy agradecido a la manifestación de simpatía que se le ha tributado.

S. M. el Rey está ya casi del todo restablecido de la lesión en el pie. Esta mañana, lo mismo que S. M. la Reina Doña Victoria, no ha salido de Palacio.

El Príncipe de Asturias y sus augustos hermanitos pasaron la mañana en la playa.

En la estación de Barreño estalló anoche un cartucho de dinamita. A consecuencia del criminal atentado resultaron dos personas heridas.

Esta noche se estrena en el Casino el drama «Marianela».

A la representación asistirá el veterano Galdós.

Todas las localidades del teatro están vendidas desde anteaño.

Han marchado a Bilbao María Guerrero y Fernando Díaz de Mendoza.

Volverán a esta capital a fines de mes, para reanudar las representaciones teatrales.

SS. MM. han regalado valiosas Copas para premios del concurso hípico, que se celebrará en los días 23 al 31 del corriente.

Los Infantes Doña Isabel, Don Carlos y Don Fernando han donado también valiosos objetos.

Hay además, premios en metálico por valor de 9.500 pesetas.

Para tomar parte en el concurso han llegado algunos militares.

Muerto por un ascensor

En la casa señalada con el número 19 de la calle del general Orás, ocurrió ayer una tremenda desgracia.

El portero de la referida finca se disponía a realizar la limpieza de la escalera, y comenzó por asear el ascensor.

Valentín Juárez, que así se llama el portero, no bien había empezado a limpiar el aparato, cuando éste, súbitamente, inició la subida a los pisos, arrastrando tras sí al portero.

Valentín dio gritos en demanda de socorro; pero nadie pudo acudir en su auxilio. El aparato continuaba ascendiendo hasta que llegó al descansillo del entresuelo, y en él, apriestado por el ascensor, el desgraciado Valentín murió por asfixia.

Es de suponer que la causa del suceso haya sido que Valentín, inadvertidamente, oprimiera el botón que pone en movimiento al ascensor.

Valentín Juárez contaba veintidós años. Se había casado hace un año próximamente, y su mujer dió a luz ahrá unos quince días. Se halla ésta en cama aun, y, naturalmente, se le ha ocultado el trágico fin de su marido.

En la misma finca donde ocurrió tan terrible suceso habita la familia del infortunado capitán Vallespín, muerto en el accidente de anteaño en el aeródromo de Cuatro Vientos.

Estado del tiempo. Informe oficial del tiempo del día 22 de Agosto a las doce horas.

EN PROVINCIAS. La Coruña, temperatura máxima, 21; mínima, 13.

LAS CORRIDAS DE BILBAO

La primera de feria

Con el tiempo amenazando lluvia, y con buena entrada, se ha verificado la primera corrida.

EL GANADO. Lidianse seis bichos de Santa Coloma, que estaban bien presentados los tres primeros, y terciados los tres últimos.

En total tomaron tres refrienzas, 26 varas, a cambio de 14 caídas y seis caídas arrastradas. La lidia se llevó mal, abusando de los recortazos y capotazos. Los picadores pegaron mucho y en los bajos, excepto Fabián, Camero y Ceniza, que picaron bien. Los banderilleros, mal, menos Amillita y Barquero.

GALLO. Dió al primer astado unas verónicas regulares, que se aplaudieron. El bicho está quedado y humillado, y Rafael lo muletea, dando un solo pase ayudado, luego otros con la izquierda y otros tantos con la derecha.

En el cuarto toro, Rafael no veronizó, sino que da unos capotazos de cualquier manera. Luego muletea derecho y bien; pero en seguida empieza con pases de tirón, resultando torpado y teniendo que intervenir el peonaje. A paso de banderillas larga media estocada ida y pescuquera. El puntillero marra por seis veces.

En el quinto toro, Rafael no veronizó, sino que da unos capotazos de cualquier manera. Luego muletea derecho y bien; pero en seguida empieza con pases de tirón, resultando torpado y teniendo que intervenir el peonaje. A paso de banderillas larga media estocada ida y pescuquera. El puntillero marra por seis veces.

Quitando estuvo bien Rafael, siendo ovacionado, sobre todo en unos, que remató con largas.

Dió al segundo unas verónicas buenas (Palmas), dando Joselito unos capotazos oportunos. Cástor muletea con la derecha, resultando torpado; da unos molinets en la cola, ayudado admirablemente por Joselito; luego, unas trincheras y otros de rodillas, y alargando el brazo da una estocada buena. (Ovación, vuelta y oreja.)

Al quinto le dió unas verónicas movidas. Brinda a la esposa del ganadero D. Félix Urcoy y comienza con pases, ayudado con unos capotazos de Sordo, un molinete despegado, un pinchazo alto, media ida sin estrecharse y bronca a los enterradores.

Hizo unos quites excelentes, que fueron ovacionados. Destacáronse, uno abanicado, que pasó inadvertido, y uno a Zurito en una caída de peligro.

JOSELITO. Desiste de veronizar al tercero, que achucha, y Blanquet da tres capotazos. Manda retirar la gente, y sujeta al bicho, que está descompuesto y rebriña, dando pases bajos por la derecha y ayudados. Da un pinchazo desprendido y una estocada caída, yéndose a (Ovación.)

Al sexto le dió unas verónicas movidas. Brinda a la esposa del ganadero D. Félix Urcoy y comienza con pases, ayudado con unos capotazos de Sordo, un molinete despegado, un pinchazo alto, media ida sin estrecharse y bronca a los enterradores.

Hizo unos quites excelentes, que fueron ovacionados. Destacáronse, uno abanicado, que pasó inadvertido, y uno a Zurito en una caída de peligro.

JOSELITO. Desiste de veronizar al tercero, que achucha, y Blanquet da tres capotazos. Manda retirar la gente, y sujeta al bicho, que está descompuesto y rebriña, dando pases bajos por la derecha y ayudados. Da un pinchazo desprendido y una estocada caída, yéndose a (Ovación.)

Al sexto le dió unas verónicas movidas. Brinda a la esposa del ganadero D. Félix Urcoy y comienza con pases, ayudado con unos capotazos de Sordo, un molinete despegado, un pinchazo alto, media ida sin estrecharse y bronca a los enterradores.

Hizo unos quites excelentes, que fueron ovacionados. Destacáronse, uno abanicado, que pasó inadvertido, y uno a Zurito en una caída de peligro.

JOSELITO. Desiste de veronizar al tercero, que achucha, y Blanquet da tres capotazos. Manda retirar la gente, y sujeta al bicho, que está descompuesto y rebriña, dando pases bajos por la derecha y ayudados. Da un pinchazo desprendido y una estocada caída, yéndose a (Ovación.)

Al sexto le dió unas verónicas movidas. Brinda a la esposa del ganadero D. Félix Urcoy y comienza con pases, ayudado con unos capotazos de Sordo, un molinete despegado, un pinchazo alto, media ida sin estrecharse y bronca a los enterradores.

Hizo unos quites excelentes, que fueron ovacionados. Destacáronse, uno abanicado, que pasó inadvertido, y uno a Zurito en una caída de peligro.

JOSELITO. Desiste de veronizar al tercero, que achucha, y Blanquet da tres capotazos. Manda retirar la gente, y sujeta al bicho, que está descompuesto y rebriña, dando pases bajos por la derecha y ayudados. Da un pinchazo desprendido y una estocada caída, yéndose a (Ovación.)

Al sexto le dió unas verónicas movidas. Brinda a la esposa del ganadero D. Félix Urcoy y comienza con pases, ayudado con unos capotazos de Sordo, un molinete despegado, un pinchazo alto, media ida sin estrecharse y bronca a los enterradores.

Hizo unos quites excelentes, que fueron ovacionados. Destacáronse, uno abanicado, que pasó inadvertido, y uno a Zurito en una caída de peligro.

JOSELITO. Desiste de veronizar al tercero, que achucha, y Blanquet da tres capotazos. Manda retirar la gente, y sujeta al bicho, que está descompuesto y rebriña, dando pases bajos por la derecha y ayudados. Da un pinchazo desprendido y una estocada caída, yéndose a (Ovación.)

Al sexto le dió unas verónicas movidas. Brinda a la esposa del ganadero D. Félix Urcoy y comienza con pases, ayudado con unos capotazos de Sordo, un molinete despegado, un pinchazo alto, media ida sin estrecharse y bronca a los enterradores.

Hizo unos quites excelentes, que fueron ovacionados. Destacáronse, uno abanicado, que pasó inadvertido, y uno a Zurito en una caída de peligro.

JOSELITO. Desiste de veronizar al tercero, que achucha, y Blanquet da tres capotazos. Manda retirar la gente, y sujeta al bicho, que está descompuesto y rebriña, dando pases bajos por la derecha y ayudados. Da un pinchazo desprendido y una estocada caída, yéndose a (Ovación.)

Al sexto le dió unas verónicas movidas. Brinda a la esposa del ganadero D. Félix Urcoy y comienza con pases, ayudado con unos capotazos de Sordo, un molinete despegado, un pinchazo alto, media ida sin estrecharse y bronca a los enterradores.

Hizo unos quites excelentes, que fueron ovacionados. Destacáronse, uno abanicado, que pasó inadvertido, y uno a Zurito en una caída de peligro.

JOSELITO. Desiste de veronizar al tercero, que achucha, y Blanquet da tres capotazos. Manda retirar la gente, y sujeta al bicho, que está descompuesto y rebriña, dando pases bajos por la derecha y ayudados. Da un pinchazo desprendido y una estocada caída, yéndose a (Ovación.)

Al sexto le dió unas verónicas movidas. Brinda a la esposa del ganadero D. Félix Urcoy y comienza con pases, ayudado con unos capotazos de Sordo, un molinete despegado, un pinchazo alto, media ida sin estrecharse y bronca a los enterradores.

Hizo unos quites excelentes, que fueron ovacionados. Destacáronse, uno abanicado, que pasó inadvertido, y uno a Zurito en una caída de peligro.

Romanones con gorro frigio Lerroux, dictador

La República Española en 1911

Fantasia política por Cirici Ventalló y Arrufat (2.ª edición)

INDICE: El triunfo de la República.-Igualdad y fraternidad.-¡Abajo el extranjero!.-El rancho de la República.-El tesoro de la República, robado.-La República en provincias.-Los jefes se llaman a la parte.-Entrada triunfal de Lerroux. La agonía del Gobierno provisional.-Triunfo de la sedición lerrouxista.-Lerroux y el Directorio.-Preparando las elecciones.-Fiereza represiva.-El proceso Nido. Política catalana.-Sol y Ortega y Soledad Villafranca.-El proceso Nido y la protesta europea.-La República necesita dinero.-Las elecciones generales.-La primera sesión de las Constituyentes.-Lerroux, derrotado.-La presidencia de Azcarate.-La República, contra el matrimonio.-"Pro domo sua".-Un matrimonio civil y un gran chanchullo.-Política colonial.-Romanones con gorro frigio.-Fiesta palatina, una cacería y trágico fin de Llari.-Sangre y dimisiones.-Un día sin Gobierno.-Lerroux, dictador.-Las Cortes estorban.-Un duelo célebre.-Folleto sensacional de Soriano.-Se acaba la dictadura.-La persecución religiosa.-El último Presidente.-Todo cruje.-Atentado contra Pérez Galdós.-El último día de la República, etc.

Un tomo en octavo, 2 pesetas (á porvinctas, 2,30), mandando su importe en sellos ó por Giro postal á su editor.

Librería Editorial de San Martín

Puerta del Sol, 6.-Madrid

Carreras militares

Gran Academia "El Norte", Arenal, 16, Madrid. Esta antigua y acreditada Academia ha obtenido en la pasada convocatoria resultados tan excelentes como en las anteriores. Pueden verse en las listas de aprobados, que se facilitan en la Dirección, internado espléndido. El nuevo curso empieza en 1.º de Septiembre. Matrícula de nuevo á doce.

SANA, HERMOSA Y FUERTE

BOCA MENTHOLINA

Perfuma el aliento y fortalece las encías, evitando la oscilación de los DIENTES. LA MENTHOLINA EN PASTA-CREMA O EN POLVO LIMPIA Y EMBELLECE LA DENTADURA.

Bañerío de Liérganes (Santander)

Especialísimas aguas para curar y prevenir los catarros de la nariz, bronquitos y pulmones, evitan la bronquitis y la tisis, y curan las congestiones del hígado, matriz y riñones. Nuevas é importantes reformas en el Bañerío y Hotel. Pedid la guía al administrador. Gran hotel del Bañerío. Hospedaje desde 9 á 10 pesetas. Pidanse detalles á D. Fermín García.

ACADEMIA ENFERMOS DEL ESTOMAGO

Tomad la Digestona, específico tan eficazísimo como infalible, que no contiene narcóticos y cura siempre en las enfermedades del estómago y de los intestinos y cómpetas, sin producir el más leve trastorno. Los narcóticos que contienen la mayoría de los preparados para el estómago, calma el dolor como es lógico, pero luego de esta mejora aparente, el individuo produce un lugar á la relajación del estómago y hasta á la ruina del organismo, debido á las sustancias heurísticas que contienen, como la cocaína, morfina, codeína y algunos más derivados del opio.

RAMÓN DOMÍNGUEZ

Anuncios en general, esquelas de defunción y aniversario. Barquillo, 39, pral.

EL DEBATE. Cuatro ediciones diarias.

Oficinas: Marqués de Cubas, 3.

ANUNCIOS breves y económicos

LECTURA domicilio, HERRERAS militares. Ex profesor Academia militar y capitán preparador. Clases particulares. Duque Hivas, 19, anuncios.

GEDESE panteón nuevo, no caro, en Sacramental. Plaza de Palacio, 7, La Granja.

COLEGIO Latino-Español. Director sacerdote. Escuela graduada. Bachillerato. Cursos internacionales de todas carreras. Cava Baja, 15. Informes: Instituto San Isidro.

SEÑOR formal, solvente, desea representación, administración, contabilidad, análogos. D. A. calle San Andrés, 22, cuarto izquierdo, exterior.

PARTICULAR cede sala con alcohol. Plaza Bilbao, 7, segundo.

VELAS DE CERA CHOCOLATES

QUINTIN ROIZ DE GAUNA VITORIA. Venta en Madrid: SATURNINA GARCIA, San Bernardino, 18. (Confitería.)

Omnibus á las estaciones

De éste y de todos los sorteos remite billetes á provincias y extranjero su administradora, doña Justa Ortega. Madrid.—P de Santa Cruz, 2.

CENTRO DE PREPARACION PARA CARRERAS MILITARES

Santa Teresa, 8 (esquina á Campoamor).—Madrid. Secciones independientes de limitado número de alumnos en clases generales y especiales.

Alumnos de Facultad

Academia-Pensión para alumnos de Ciencias, Farmacia, Medicina, á cargo de profesores auxiliares de la Universidad. Registros gratis. Medicina, 16.

PREPARACION MILITAR Academia Llorens. Serrano, 50

Gran resultado última convocatoria. Detalles en el editan en la Academia. Apertura curso: 1.º Septiembre.

POZOS ARTESIANOS Molinos de viento.

Escobar GRANDES PREMIOS Patente 56.049 ALBERTO ESCOBAR Cuarta, 54.—VALENCIA

Boisa del trabajo

Necesitan trabajo SARGENTO retirado, joven, buenas referencias, desea ocupación. Valencia, 30, portería.

LIENCIADO en letras práctico en la enseñanza, se ofrece para repasar de Bachillerato y colegios. Macario González. Travesía de Pazas, 1, segundo.